

Kreistag
des Schwarzwald-Baar-Kreises
Sitzung am 26.10.2015

Drucksache Nr. 138/2015 öffentlich

Schienenverkehrsanbindung zwischen Villingen-Schwenningen und Stuttgart; Resolution des Kreistages

Anlagen: - 1 -
Gäste: keine

Sachverhalt:

Zum Fahrplanwechsel im Dezember 2015 wird aufgrund einer Änderung der Fahrzeiten auf der Gäubahn eine Verschlechterung der Schienenverkehrsverbindung zwischen Villingen-Schwenningen und Stuttgart kommen. Konkret müssen Reisende zwischen Villingen-Schwenningen und Stuttgart in jeder zweiten Stunde in Rottweil ca. 20 Minuten auf den Regionalexpress warten. Das Land hat in Aussicht gestellt, dass sich diese Situation ab Dezember 2017 wieder verbessern soll.

Aus der Mitte des Ausschusses für Verwaltung, Wirtschaft und Gesundheit kam die Bitte an die Verwaltung, eine Resolution zu verfassen, um dem Land deutlich zu machen, dass der Kreistag des Schwarzwald-Baar-Kreises mit dieser Verschlechterung der Verbindung nicht einverstanden ist und in der Zukunft auf der Wiederherstellung des derzeitigen Zustandes besteht.

Stellungnahme der Verwaltung:

Trotz intensiven Engagements des Schwarzwald-Baar-Kreises ist es nicht gelungen, die bisherige gute Durchbindung von Villingen-Schwenningen nach Stuttgart in jeder Stunde zu erhalten. Umso wichtiger ist es aus der Sicht der Verwaltung deutlich zu machen, dass die ab Dezember 2015 eintretende Situation nur eine vorübergehende sein kann. Eine attraktive Schienenverbindung zwischen den Oberzentren ist zwingend erforderlich.

Beschlussvorschlag:

1. Der Kreistag beschließt die in Anlage 1 beigefügte Resolution.
2. Der Landrat wird beauftragt, die Resolution an die Landesregierung zu übermitteln.

